

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Hablando con el Alcalde

Hemos pedido audiencia e inmediatamente el portero mayor nos dice que adelante.

El señor Torres, que está demostrando ser un alcalde laborioso, está en un despacho oficial firmando unos documentos.

Tras los saludos de rúbrica y de charlar algo sobre régimen municipal, pasamos a exponerle el objeto de nuestra visita que no es otro que el que nos informe sobre el trascendental problema de la téida de aguas.

El señor Torres, con su peculiar amabilidad, nos dice que la visita que a la Corte hicieron las representaciones de Murcia y Cartagena es de mucha más importancia que parece, se va solo por lo que el problema extraña, sino por que se ha dado el caso satisfactorio de que sea, al parecer, la primera vez que Murcia y Cartagena han ido unidas a solicitar de los altos poderes beneficios para toda la región.

Esto demuestra que entramos en amplio período de fraternidad y cariño lo que, siguiendo, dará lugar a que ambas poblaciones puedan alcanzar muchas cosas buenas.

Con respecto a las aguas ya Vdes. han ido publicando muy acertadamente cuantas gestiones hemos realizado en la Corte.

La gratitud de la provincia debe ser grande hacia el hijo adoptivo de Cartagena, el ilustre general Muñoz-Cobo, que de un modo extraordinario, con el cariño que un padre demuestra para con su hijo, se ha interesado porque el problema tenga la rápida solución que todos deseamos.

Las entrevistas celebradas con los señores Primo de Rivera y Vives fueron efectísimas y bien demostraron estar compensados con nuestros anhelos, diciendo que las legítimas aspiraciones de Murcia y Cartagena serán atendidas por ser de razón y constituir la riqueza de todo el campo de ambas ciudades.

Mis impresiones son en estos momentos optimistas y creo que las obras del pantano de la Caridad comenzarán seguidas, para lo cual dentro de muy pocos días tendrán los ingenieros terminado ya el proyecto.

Después vendrá el estudio de la construcción para la canalización, pues son más de ciento treinta kilómetros que han de construirse y hemos de tener en cuenta que por muchos sitios vendrán por terrenos montañosos y habrá que hacer túneles, acueductos, etc., etc.

Como broche de nuestro viaje podemos decir que fué la entrevista con el Monarca, el cual afanoso y demostrando un concienzudo conocimiento de lo que el problema es, prometió interesarse y recabar del Directorio que lo que pide Murcia y Cartagena sea realidad en breve plazo.

El Rey nos dio a comprender en esta entrevista su amor a esta región, pues tuvo frases laudatorias para las dos ciudades hermanas.

Con todos estos detalles de nuestra estancia en la Corte no cabe dudar que la téida de aguas será un hecho y entonces la crisis de trabajo que existe en Cartagena desaparecerá y su campo adquirirá riqueza y el agricultor podrá dedicarse a las faenas propias sin miedo a las sequías.

Esto fué lo que al señor Alcalde nos dijo y en él notamos mucho entusiasmo por este problema que una vez res-

uelto constituirá el éxito más grande que como provincia, pues el traer las aguas constituye realmente la felicidad de la provincia, hoy pobre en agricultura.

De esos mismos entusiasmos de que está asediado el señor Torres están también los demás señores de la comisión que sin reparar en los perjuicios que su estancia en la Corte les habrá proporcionado, han sabido llevar hasta las gradas del Trono las aspiraciones de este rincón de España, llamado a tener preponderancia sobre otras capitales, por su situación topográfica y su hermosa orografía.

Felicitemos, pues, a todos y sobre todo a los que han sabido vivir la labor de los ingenieros para que las aguas del Távila vengan pronto a Cartagena.

Otoma.

De Sociedad

Los que viajan

A Madrid el Presidente de esta Cámara de Comercio don Juan Antonio Gómez Quiles.

—De Granada, el Oficial de Prisiones don Rafael Mera y su joven esposa.

—Han salido para Madrid don Angel Aznar y su esposa doña Flora Tudela.

—También han marchado a la Corte don Justo Aznar y su esposa doña María Salmerón.

—De Sevilla ha regresado el coronel del regimiento 83 don José Ombites Blanco.

Una boda

En Parí y en la Parroquia de San Francisco (nuestro jornal hace unos días los indisciplinados hijos del matrimonio la distinguida y encantadora señorita ferrolana, Florita Serrano Rivera, y nuestro querido el joven maquinista de la Armada don Santiago Valderas Rivas, hijo del Teniente Coronel de Infantería retirado don Santiago.

La feliz pareja, a la que deseamos toda suerte de prosperidad en su nuevo estado, salieron para Cartagena, donde fijarán su residencia.

Reformas

Se encuentra mejorado de su enfermedad el laureado médico mayor de la banda de Infantería de Marina don Gerónimo Oliver, como también su distinguida esposa e hijos.

—Está restablecido de su enfermedad el señor de Infantería de Marina don Joaquín Acosta.

—Se encuentra enfermo don Torres Pallarés de Rodríguez Valdés.

—Se halla enfermo el Teniente Vicario de este Departamento Ilustrísimo señor don Mariano Navero.

Letras de luto

Hoy se ha celebrado misa en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen por el alma de la que fué viuda doña doña Dolores Sánchez del Partillo de Gómez Murcia.

Reiteramos a su viudo, don Francisco Gómez-Murcia, a sus hijos y demás familia nuestro sentimiento por su justa pena.

—En el templo del Santo Hospital de Caridad se ha dicho hoy misa de Emperatriz en sufragio de la bendecida doña doña Juana Cervantes y Collado, viuda de Barón, habiendo concurrido numerosas amistades de la familia.

A sus hijos nietos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento en este vuestro aniversario de una gloriosa muerte.

DON ENRIQUE POBLET AURA

Concejal del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad. Jefe de Contabilidad de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, Vocal de la Cámara de Comercio y de la Junta de Obras del Puerto.

HA FALLECIDO EN MADRID EL DIA 14 DE ENERO DE 1924

A LOS 49 ANOS DE EDAD

R. I. P.

La «Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya», sus afligidos esposos, hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, participan a sus amistades esta triste noticia y ruegan dirijan al Todopoderoso una oración por el alma del finado.

Cartagena, 15 de Enero de 1924.

NECROLOGIA

En Madrid, el día 14 de este mes, falleció nuestro buen amigo don Enrique Poblet Aura jefe de Contabilidad que era de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, Concejal de este Ayuntamiento Vocal de la Cámara de Comercio y de la Junta de Obras del Puerto y persona que por su caballerosidad y bondad había sido acreedor a la estimación de quienes le trataron.

La muerte de un laborioso y prolijo trabajador de su muy sentida profesión, nos causa una honda pena y apreciación.

A su distinguida esposa y a sus no menos afligidos hijos y hermanos y demás familia, así como a la Sociedad Peñarroya donde tan relevantes servicios desempeñaba, acompañamos en su justo dolor y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del malogrado señor Poblet (g. e. p. d.).

A San Fulgencio

Mañana, festividad de San Fulgencio, uno de los Cuatro Santos Ilustres de esta Ciudad y patrono de la Diócesis, se celebrará en la parroquia de Santa María de Gracia solemnemente en su honor.

A las nueve de la mañana se celebrará Prima y Tercia con solemnidad y seguidamente se celebrará Procesión cívica con las reliquias del Santo y misa solemne por el párroco. Será predicada don Gabriel E. Gabriel Andrés, coadjutor de Nuestra Señora del Carmen.

Terminada la misa se dará a venerar la reliquia del Santo.

Clínica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Badal Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y dientes Consultorio de 9 a 6 De 6 a 7 consulta económica para obrero, y sus familias Carrera 33, 1.ª izquierda

Buen servicio policiaco

Uno de los asesinos del cardenal Saldevila, detenido en Cartagena. Mas detenciones.—Documentación falsa.—Lo que dice Luis Muñoz.

El día 14 de este mes, que está interesado por la detención del sindicalista Luis Muñoz Cobo, detenido en esta ciudad por la policía de Murcia, alaba el servicio llevado a cabo por los señores Mico, Javaloyes y Caballero, lamentando que la policía de aquí no supiera una palabra.

Documentos falsos No hace tres días, y esto lo comprobamos los policías murcianos que volvieron ayer, en este Ayuntamiento se expusieron una cantidad de documentos, según dice, de Ángel Cortés, el 27 años natural de Oravon y un certificado de buena conducta a igual tiempo con domicilio en la calle de Marago.

El detenido Luis Muñoz llevaba completa documentación falsa con la que trataba de marchar a América.

La policía de Cartagena al enterarse de este hecho y quienes eran los encargados, procedió a detener a Mariano Martínez (c) Colater, dueño de la casa donde estaba hospedado el Muñoz, por haber prestado falsos documentos, pues de su detención se desprendía que era inocente.

Por orden del Jefe de Murcia, ayer tarde quedó detenido el Muñoz y en el cuerpo en la localidad de Murcia, donde habrá prestado declaración.

El señor Muñoz dice que era un verdadero desgraciado. El preguntado que qué mal le había hecho el Marado Cardenal manifestó que él no disparó y en cuanto a las razones del atentado, son cosas que no sabe y que no recorda.

Después agregó que ya sabía lo que le esperaba. Por esto se fugó de la cárcel. Ahora solo ha conseguido gra-

var más un momento de libertad, la esperanza de conseguir la libertad marchando a América. Y una renuncia a la vida.

—De fin, esperará otra noticia para poder marchar.

El preso de Oropesa, dice con reticencia a este hecho. Según noticias difundidas por la Prensa el día 8 de Noviembre el preso Muñoz se fugó de la cárcel de Oropesa donde se hallaba en prisión preventiva, y en unión de otros varios reclusos, el llamado Luis Muñoz Cobo, conculcado en el asesinato del Cardenal Saldevila y en dos o tres atentados más realizados en Barcelona.

Este individuo que, a tenor de la declaración de la Dirección General de Seguridad, es natural de Cádiz de las Fuentes (provincia de Valencia), de 30 años de edad, soltero y acorador de oficio, anduvo huyendo por toda la región de Levante, sin ser advertido su paso, hasta que la policía murciana, recientemente, tuvo conocimiento de que un particular de esta ciudad de la provincia de Murcia mantenía relación con el evadido.

El día 8 del corriente, fué detenido el tal llamado Antonio María Giménez, quien según se absolutó con el Luis Muñoz, y mucho menos que estuvo con él en inteligencia alguna.

Si embargo, por investigaciones hechas en la Administración de Correos, se comprobó de una manera cierta que Antonio María había recibido un giro postal de Barcelona, por la cantidad de 150 pesetas, impuesto por Luis Montserrat Guillera el día 6 del mes corriente, debido a cargo de Francisco Rubín, amigo del Luis. Suspechando entonces la policía que se trataba de un intento de conseguir la libertad del evadido Muñoz, el Comisario de la localidad de Cartagena